



Bericht und Beschlussempfehlung

des Europaausschusses

Investorenklagen verhindern, demokratisches Selbstbestimmungsrecht wahren - Transatlantisches Freihandelsabkommen CETA stoppen

Antrag der Fraktion der PIRATEN
Drucksache 18/4299 (neu)

Mit Plenarbeschluss vom 20. Juli 2016 hat der Landtag den Antrag der Fraktion der PIRATEN federführend dem Europaausschuss und mitberatend dem Wirtschaftsausschuss überwiesen.

Der mitberatende Wirtschaftsausschuss hat sich abschließend in seiner Sitzung am 28. September 2016 mit dem Antrag befasst und sich dem Votum des federführenden Ausschusses angeschlossen.

Der Europaausschuss hat sich in seiner Sitzung am 15. März 2017 mit dem Antrag befasst. Mit den Stimmen von CDU, SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP und SSW gegen die Stimme der PIRATEN empfiehlt der Europaausschuss dem Landtag, den Antrag der Fraktion der PIRATEN, Drucksache 18/4299 (neu), abzulehnen.

Mit den Stimmen von SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und SSW gegen die Stimmen von CDU und FDP bei Enthaltung der PIRATEN empfiehlt der Ausschuss dem Landtag ferner, den Titel in „Nur ein fairer Handel ist erfolgreich“ zu ändern und die folgende Beschlussempfehlung zu übernehmen und ihr zuzustimmen:

„Der Landtag wolle beschließen:

Nur ein fairer Handel ist erfolgreich

Der Schleswig-Holsteinische Landtag bekennt sich zur internationalen Zusammenarbeit und zu einem grenzüberschreitenden, globalen Austausch von Ideen und Waren als Antrieb für eine erfolgreiche kulturelle, wirtschaftliche und soziale Entwicklung unseres Landes.

Der Landtag fordert faire Handelsregeln für eine nachhaltige Entwicklung. Unfaire Handelsregelungen führen zu Verarmung, Umweltschäden und sozialen Ungerechtigkeiten. Sie sind damit in vielen Ländern eine zentrale Fluchtursache. Gerechte Handelsbeziehungen dienen der Bekämpfung von Fluchtursachen.

Der Landtag bekräftigt seine Beschlüsse zum Transatlantischen Handels- und Investitionsabkommen (TTIP) sowie zum Comprehensive Economic and Trade Agreement (CETA) (Drucksachen 18/1458, 18/2038 und 18/2402). Die dort genannten Kriterien als Voraussetzung für eine Zustimmung zu diesen Verträgen gelten uneingeschränkt.

Nur wenn die Kriterien erfüllt werden, kann CETA zugestimmt werden.“

Peter Lehnert
Vorsitzender